
EXTRACTO ACTA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO DE 

PARTICIPACIÓN CIUDADANA DEL DÍA 10 DE NOVIEMBRE DE 2016 

 

1. APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA ANTERIOR DE 28 

DE ENERO DE 2016. 

El Sr. Alcalde presenta a la nueva Concejala delegada de Participación Ciudadana que 

será la nueva presidenta del Consejo de Participación Ciudadana debido a los cambios 

habidos en el equipo de gobierno como consecuenia de la renuncia al cargo de la 

Concejala de Promoción Económica. 

La Concejala de Participación Ciudadana se presenta y explica que seguirá manteniendo 

la linea de actuación que hasta ahora se ha venido haciendo y que ha mostrado ser eficaz 

y que continuará su labor en concordancia con todo lo que se ha venido haciendo hasta 

ahora por el anterior Concejal. 

Se pasa ya al orden del día y se da cuenta del acta de la sesión ordinaria celebrada el día 

28 de enero de 2016 y se acuerda por unanimidad su aprobación. 

2.-APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA 

ANTERIOR DE 12 DE MAYO DE 2016. 

Se da cuenta del acta de la sesión extraordinaria celebrada el día 12 de mayo de 2016 y 

se solicita corrección por la Asoc. Cultural Socarrats relativa a la asistencia a la sesión 

por parte del  suplente y no del titular como según consta y, con la modificación de la 

corrección alegada, se acuerda, por unanimidad, su aprobación.  

3.- DACIÓN CUENTA SOLICITUD DE ESTUDIO PARA LA AV. CARDENAL 

TARANCÓN DE LA AAVV AVENIDA EUROPA. 

El Alcalde solicita la intervención del presidente de la Asociación de la AV. Europa, 

que toma la palabra para explicar y agradecer la actuación realizada para dar 

cumplimiento a la petición formulada sobre la poda del seto de la Av. Cardenal 

Tarancón y que ha sido satisfactoriamente atendida. 

4.-PRESENTACIÓN DEL RESULTADO DE LA 1ª CONVOCATORIA DE 

FONDOS FEDER PARA FINANCIAR LA ESTRATEGIA DE DESARROLLO 

URBANO SOSTENIBLE INTEGRADO. CREACIÓN DE UNA COMISIÓN DE 

PARTICIPACIÓN CIUDADANA PARA LA DEFINICIÓN DEL EDUSI PARA 

LA 2ª CONVOCATORIA. 

El Sr. Alcalde explica el resultado de la primera convocatoria de fondos FEDER para 

financiar la Estrategia de Desarrollo Urbano Sostenible Integrado EDUSI a la que se 

optaba para obtener 6 millones de financiación y cuyo proceso de participación 

ciudadana se hizo en la sesión del Consejo de Participación Ciudadana de 10 de 

diciembre de 2015. 

Explica que la estrategia era para desarrollar hasta el año 2020 y giraba en torno a cinco 

ejes, tres obligatorios, que en esta primera convocatoria aunque ha sido aprobado el 

proyecto presentado se ha quedado sin financiación pues se asigna el reparto a los que 



obtienen mayor puntuación y que se ha pedido explicación a Madrid de ello pero es un 

tema técnico y complicado. 

Expone que ha salido una segunda convocatoria ahora y habrá otra tercera en enero de 

2017 y los importes asignados para la comunidad (la 1ª: 83; 2ª: 34 y 3ª entre 57-60) por 

lo que se va a volver a presentar de nuevo el mismo proyecto para probar de nuevo en 

esta 2ª y si no se concede tampoco se probará también en la 3ª convocatoria cuando 

salga. 

Es la primera vez que Vila-real opta a esta financiación europea y que estas ayudas irían 

muy bien para barrios con dificultades especiales, con bolsas de pobreza (Pozo de 

Amorós), para el transporte público local y también el interurbano, para rehabilitación 

de zonas industriales degradadas, para una zona verde alrededor del río (espacio lúdico 

con actividades), pero se ha sabido contar bien lo que se quería. 

Que para esta 2ª convocatoria se quiere hacer de nuevo lo mismo, no uno nuevo sino el 

mismo, pero concretarlo mejor y reforzarlo explicando los problemas en concordancia 

con las lineas que se quieren hacer y para eso se pide la participación ciudadana con la 

aportación de los miembros del Consejo para crear una comisión de trabajo del EDUSI 

y hacer reuniones para aportaciones hasta el 1 de diciembre.  

Se solicita explicación sobre el importe a asignar a los municipios de la Comunidad 

Valenciana y sobre lo dicho en la explicación dada por Madrid no muy explícita y que 

después se concluye que se debe hacer algo mejor. 

Se explica que los municipios de más de 50.000 como Vila-real pueden recibir hasta 15 

millones y que la comunidad ha aportado de su presupuesto para la 1ª y 2ª 17 millones 

más pero que por motivos de tiempo esta 2ª convocatoria es sin ese dinero y que se 

añadirá a la 3ª en la que si que entraran los 17 de la comunidad valenciana y será un 

total de 50-53 millones el importe a repartir y que sobre la explicación en Madrid que 

fue en general no punto por punto y no lo explico quien lo había valorado y hasta el 

propio Ministerio estaba también un poco desbordado. 

Se pregunta si las poblaciones que ya han recibido en la 1ª ya no pueden optar a esta 2ª 

convocatoria y contesta el alcalde que no pueden pero que quedan otras grandes que se 

quedaron fuera también en la 1ª como Alcoy, Onteniente, etc., que si que pueden 

también volver a optar. 

Se solicita con estos fondos habilitar una partida para alquiler social por medio del 

Ayuntamiento. 

El alcalde explica que hay algún punto en esta linea de ayudas para rehabilitar viviendas 

viejas (subvenciones para propietarios de casas de más de 50 años) a cambio de luego 

ofrecer para alquiler social durante cierto tiempo. 

Se explica que sobre ésto se presentó en julio 2015 una propuesta para bolsas sociales y 

pregunta si no sería conveniente cambiar de consultora para esta convocatoria si no será 

todo igual. 

El alcalde responde que hay cuestiones que no se pueden hacer por falta de competencia 

y sólo se pueden gestionar programas de la Generalitat y que si se otorga la subvención 

ésta si que habilita para actuar sobre vivienda y que no se ha cambiado de consultora 



pero sí hay un cambio del equipo y las personas en su gestión y que la 1ª y 2ª 

convocatoria se gestionaban por el mismo precio y por eso no se ha cambiado. 

Se pregunta si estos fondos son compatibles con otras ayudas, y el alcalde contesta que 

si. 

Se propone crear una bolsa de alquiler social como las que existen en otros 

Ayuntamientos como Denia, Madrid u Hospitalet y también ofrecer las de bancos 

El alcalde explica que por legislación de ámbito local a partir de 80.000 habitantes se 

ejercen otras competencias y que al final aunque parezca diferente lo que pueda haber 

en otros municipios con igual población que la nuestra es lo mismo que se tiene aquí 

desde Urbanismo, ser transmisores de la Generalitat y solos por nuestra cuenta no se 

puede gestionar, sí pueden legislativamente las ciudades grandes y también capitales de 

provincia. Y añade respecto de acudir a los bancos que se han reunido con todos los 

bancos pero ya no tienen viviendas y sólo uno ha ofrecido algo. 

Finalmente se invita para apuntarse y participar en la comisión de trabajo para la 

definición del EDUSI para esta 2ª convocatoria que se va a crear.  

5.- PROPUESTA DE LA ORQUESTRA DE POLS I PÚA FRANCESC 

TÀRREGA PARA INCENTIVAR EL RECICLAJE EN LOS COMERCIOS DEL 

CENTRO E INSTAR A LA CONCESIONARIA DEL SERVICIO DE 

RECOGIDA A REALIZAR LA LIMPIEZA DE LOS CONTENEDORES. 

Se explica que se es consciente de la problemática que se plantea y que reunidos las 

Regidorias de Economia, Medio Ambiente y el Alcalde se ha acordado más campañas 

de sensibilización y también que hayan más contenedores de reciclaje y repartirdos 

además en otros puntos. 

Se incide en la limpieza de los contenedores y su alrededor, que una brigada limpie y 

pinte, y se contesta ser conscientes de ello también y que en la reunión también se 

acordó una línea de actuación principal sobre ésto. 

El alcalde expone que no considera que la ciudad esté más sucia que otras pero que aún 

así igualmente está mal y para el presupuesto del próximo año se va a incrementar el 

importe del contrato ya que no se alcanza todo con lo que se pagaba antes lo de ahora, 

cada vez hay más eventos, carreras, más terrazas, fiestas, procesiones, etc., que está más 

viva la ciudad en la calle y no se limpia como, por ejemplo, las peñas de los jóvenes y 

también hay más parques y más mercados y estos servicios extraordinarios no se pagan 

aparte, se incluyen en la plica. 

Se plantea decorar con grafitis los contenedores pero que para este año ya hay otra 

campaña prevista de contenedores envidriables y que también se quieren poner en 

marcha campañas de concienciación para el comercio y la restauración e invitar a las 

reuniones de concienciación a peñas, restauradores, etc. 

Se propone sensibilizar con bandos a la ciudadania, hacer papeletas, más vigilancia, etc. 

Se indica que se lanzarán todas estas ideas y el alcalde pide que se diga donde se quiere 

hacer y que se invitará a todos. 



Finalmente se propone contenedores con número de teléfono e identificación para que 

cuando estén llenos se pueda llamar y que se pase a contratación esta propuesta. 

6.- ESTADO DE LAS PROPUESTAS REALIZADAS EN ANTERIORES 

CONSEJOS POR LA ORQUESTRA DE POLS I PÚA FRANCESC TÀRREGA. 

Respecto la propuesta de registro online de locales municipales para uso de las 

asociaciones se explica que se ha preparado una sección en la web municipal en el área 

de Participación Ciudadana llamada “Locales para asociaciones” donde figura la lista de 

locales municipales que se pueden ceder a las asociaciones.  

Sobre propuesta de información y aplicación de la ordenanza municipal de convivencia 

ciudadana la policia local ha informado de su disposición para dar charlas en las sedes 

de las asociaciones cuando se solicite y se establezca un calendario.  

7.- PRESENTACIÓN DEL DOCUMENTO DE LA PROPUESTA DE LA 

ASSOCIACIÓ CULTURAL SOCARRATS DEL “PLAN ESTRATÉGICO PARA 

LA DIGNIFICACIÓN Y ADECUACIÓN DE LA ACEQUIA MAYOR A SU 

PASO POR LA CIUDAD”. 

Se explica que la propuesta completa de momento se ha quitado y que lo que se pide 

sólo es aprobar el plan de la última hoja del documento. 

Se pide sensibilidad y coherencia en las actuacions del entorno de la acequia y no ir 

haciendo a trozos distintos ya que pocas ciudades cuentan con 3 km por donde ir 

peatonalmente o en bicicleta, hacer primero el diseño de todo y luego por tramos, una 

cosa coherente y no que según quien esté haga lo que le parezca y no esperar a la 

aprobación de un plan general de ordenación urbana para ello. 

El Sr Alcalde expone que es una propuesta que interesa y por la que hay sensibilidad y 

ya hay estudios sobre la misma y se ha retirado la que presenta pero hay otra propuesta 

para hacer con presas y espacios con juncos alrededor del Molí la Vila y pavos, patos, 

etc. 

Hay un acuerdo con el propietario que es el Sindicato de Riegos y se utiliza para alivio 

de los pluviales pero se está planteando un convenio para que sea aliviadero de forma 

legal ya que ahora se permite pero hay un trozo protegido de patrimonio que a veces se 

revienta y se inunda ese trozo de patrimonio protegido y lo mejor sería que se  tratara en 

una Mesa de negociación con el Sindicato de Riegos. 

Se propone dejarlo sobre de la mesa y crear una mesa de trabajo entre el Sindicato de 

Riegos y el Ayuntamiento. 

Finalmente se expone preocupación por la  peligrosidad que la acequia supone y se 

pregunta si en la actuación está prevista la colocación de una rejilla para evitar el 

peligro y se propone poner una reja dentro del mismo cajón para evitar la profundidad y 

se concluye que se estudiará este tema.  

8.- PROPUESTA DE LA ASOCIACIÓN DE ALUMNOS DE LA EOI DE VILA-

REAL DE CREACIÓN DE UNA ESCUELA DE IDIOMAS INDEPENDIENTE 

EN NUESTRA CIUDAD.  



Se reivindica la petición histórica de una EOI en el tiempo más corto posible y estar por 

esta labor y por llevar toda su fuerza cara a Consellería pues el potencial de alumnos 

con edades de entre 14 y 60 años es bestial y se tiene que reivindicar ya que se ha ido 

por detrás de otras pueblos que han sacado mucho más y en cambio aquí se han quitado 

horas. 

El Sr. Alcalde explica que considera esta propuesta fundamental y que tras una reunión 

con el conseller hay una propuesta para un cuarto instituto a través de un fondo europeo 

y se puede aprovechar también el mismo edificio para otras cosas y no sólo para las 

clases de instituto como, por ejemplo, para la EOI y que hablará de ello con la Directora 

de la EOI y se insistirá en este tema y que también se tenga en cuenta que también hay 

otras presiones en Consellería como son las de parte de las academias. 

Se explica que es el consell escolar quien pide el 4º instituto y que se considera que 

hace falta pero para que sea centro comarcal, con un laboratorio de idiomas y que sea 

polifuncional, ésto es lo que se le tiene que plantear a Conselleria y se aprueba por 

mayoría absoluta instar esta propuesta a la Generalitat Valenciana. 

9.-PROPUESTA DE LA AAVV SÉQUIA MAJOR DE CREACIÓN DE UN 

COMITÉ PARA LA CONSERVACIÓN Y POTENCIACIÓN DEL MOLÍ 

PAQUERO.  

Se explica que es uno de los pocos molinos de agua que quedan y además el único que 

aún funciona y testigo importante de la historia de nuestra ciudad que se va a perder si 

no hace algo el Ayuntamiento pues su actual propietario ya no va a continuar y pide 

ponerlo en marcha como cooperativa etc. 

Explica el Sr. Alcalde que conoce lo importante que es la propiedad pero señala que no 

es propiedad municipal sino de dos hermanos y que sólo se puede hacer un convenio si 

ambas partes quieren y que está protegido como patrimonio cultural en el plano por lo 

que no se podrá por ningún constructor hacer nada. 

Que primero se tiene que rehabilitar ya que tiene aluminosis y su gestión corresponde al 

Consorcio del Millars porque está dentro de un paraje protegido natural y se intentará 

hacer con ayudas del Ministerio para visitas, exposiciones y que él como gestor de este 

Consorcio lo planteará y se gestionará a través del mismo. 

10.-PRESENTACIÓN DEL DOCUMENTO DE LA PROPUESTA DE LA 

ASOCIACIÓN DE USUARIOS DE HUERTOS URBANOS DE VILA-REAL 

FILA XIII DEL PROYECTO DE TRASLADO Y AMPLIACIÓN DE LOS 

HUERTOS URBANOS MUNICIPALES. 

Se presenta síntesis del proyecto basado en el beneficio del cultivo de huertos 

abandonados, de buenas prácticas de higiene y control de plagas por los usuarios de los 

huertos urbanos, que disminuyen las molestias ocasionadas ahora por estos terrenos 

abandonados, y en modelos, que dan valor al territorio y ofrecen una alternativa de ocio 

integradora y saludable y que resulta conveniente su traslado y ampliación y se propone 

que se haga en los terrenos de la  Bassa d’Insa y se incluya en la convocatoria del 

EDUSI.  



El Sr. Alcalde explica que se compromete a ponerlo en el EDUSI pero que considera 

que el proyecto es para debatirlo más pues tiene muchas dudas sobre los terrenos 

señalados y explica que su propiedad no es pública y hay varios propietarios y además 

es ya urbano. 

Que no es viable hoy por hoy pero que mientras no se construya y como algo 

provisional se podría pactar con los propietarios y se puede hablar con la Caja Rural que 

es el mayor propietario para la cesión del terreno a cambio del IBI o de alquilarlo 

mientras no construyan.  

Plantea también estudiar otra parcela en Botànic Calduch que si que es municipal pero 

en la que el problema està en el agua potable que es cara, o bien, otra parcela alrededor 

de la via del tren cerca del Dimoni. 

Y por último también se plantea una modificación de la Ordenanza reguladora de estos 

huertos urbanos. 

11.- RUEGOS Y PREGUNTAS. 

No se formulan. 


